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様式第８号（その１） 

令和３年度 第２回 入札監視委員会議事概要 

開催日及び場所  令和３年１０月１８日（月） 大牟田市企業局庁舎３階 入札室 

出席委員名 
有明工業高等専門学校 創造工学科教授   岩下  勉（委員長） 
中尾総合法律事務所  弁護士         池端 祥久 
杉山公認会計士事務所 公認会計士     杉山 由美 

議事対象期間   令和３年４月１日 ～ 令和３年７月３１日 

抽出案件 １０ 件 （議 事） 
１ 入札契約手続の運用状況報告 
２ 抽出事案の審議 
３ その他 
 

 一般競争入札 ４ 件 

 指名競争入札 ４ 件 

 随意契約 ２ 件 
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意見・質問 回 答 
【入札契約手続の運用状況報告について】 

事務局から説明 
質問無し 
 

 

【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案１：大牟田市ともだちや絵本美術館新築に伴う駐車場整備工事 

１ 入札参加者が 1 者だったが考えられる理

由は？ 
 
 
 
 
2 対応出来る業者さんがいないということ

か？ 

 

3 分けて発注することは出来ないのか？ 

 

1 一般競争入札なので分からないが、駐車場に係る電

気設備工事を含むものとしており、駐車料金を取るゲ

ートまで含んだものであり、普通の舗装工事だけでは

ないため、それが影響した可能性はあると考えられ

る。 
 

2 電気設備工事については協力業者に依頼しないと、

舗装会社では対応が困難である。 
 
3 料金徴収のゲート工事を分けて発注する場合は、舗

装した後にまたそのゲートを付けるということにな

ると、舗装したところをやり直す必要があるのでそれ

を一括してやろうというのが基本的な考え方である。 

【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案２：大牟田市駛馬地区公民館災害復旧工事 
4 ２件最低制限価格を下回っているというこ

とだが、最低制限価格に近いのか？ 
 

5 最低制限価格を下回っている場合、金額を

出さないという決まりがあるのか？ 

4 １者はかなり下回っている。１者は数万円違いであ

る。 

 

5 下回った場合は無効として取扱うので、金額自体が

無効ということになる。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（工事） 

事案３：大牟田市公共下水道事業 三池汚水枝線管渠築造（第２工区）工事 

6 ７者中４者が最低制限価格を下回ってい

て、２者も最低制限価格に近い金額になって

いるが、そういった競争になる理由があれば

教えてほしい 

 

6 土木一式工事の場合は、最低制限価格の算定方法と

予定価格を公表しているので、そこから逆算して最低

制限価格の割り出すことが可能な場合がある。下回っ

ている金額は数千円から数万円といったところです。 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案４：大牟田市みなと小学校受変電設備嵩上げ工事 
7 辞退理由について何か分かることがあれば

教えてください。 

 

 

 

8 場所を含めたところで、工事がやりにくい

といったことはあるのか？ 

 

7 辞退理由の多いものとしては、民間を含めた他の工

事が重複したことに伴って、技術職員の人員不足等の

理由が半分以上、見積もった価格が予定価格を上回っ

たという理由が若干ある。 

 

8 小学校内なので、やりにくい場所ではない。 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案５：大牟田市四ヶ地区道路外１ヶ所農業用施設災害復旧工事（道路１３６号，道路１３７号） 

9 辞退が１４者だが、辞退理由は？ 

 

 

10 工期は１５５日とかなりとってあるが？ 

 

 

11 今回、１者応札があったからよかったが、

災害復旧工事は厳しい状況なのか？ 

 

12 そういう環境面は反映されないのか？ 

9 多数が手持ち工事や技術者不足、工期不足の理由で、

数者予定価格が合わないという業者もあった。 

 

10 この工事だけであれば適正工期だが、手持ち工事と

同時施工する場合、工期が足りなくなる。 

 

11 場所的狭く、やりにくい工事は、予定価格が高い工

事でも応札されない場合がある。 

 

12 仮設等で積算するが、公共工事の積算額と業者の実

行予算が合うかどうかの問題はある。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案６：大牟田市吉野小学校外１校給食室床改修工事 

13 指名競争入札では、金額で何者から何者と

いう指名数が決まっているが、今回１５者に

した理由は？  
 

13 指名数については最大の数で行うケースが多い。辞

退等を踏まえ入札を成立させたいため、現状最大に近

い数で指名している。 

【抽出案件の審議】 

○随意契約について（工事） 

事案７：大牟田市上官公園法面改修工事 
14 理由に早期に着工する必要があり、供用開

始の関係とあるが具体的にどういった事情

か？ 

 

15 指名競争入札の時に入札参加者となった

方が、またこの中にいるということか？ 

 

14 既に一般的に使われている公園の法面が崩れてお

り、早急に復旧しなければならないため。 

 

 

15 見積依頼しているが、この見積り合わせでは辞退さ

れている。 

 

【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（委託） 

事案８：大牟田市新開町地区外５地籍調査業務委託 

16 共同企業体は大牟田市内の業者が必ず入

ってないといけないということか？ 

 

 

16 代表構成員以外に必要な資格として、市内又は準市

内のうち認定業者としている。 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（委託） 

事案８：大牟田市庁舎南別館屋上防水および外壁改修等工事に伴う実施設計業務委託 

17 辞退と失格が多いが、他の案件でも建築設

計があるのでそれを含めて辞退が多かった

のか？ 

 

17 辞退は６者中２者だが、１者は人員配置困難、あと

の１者は会社都合という理由だった。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○随意契約について（委託） 

事案１０：大牟田市個別施設計画（舗装）策定業務委託 

18 今後、舗装の範囲をどこまでどうするのか

を決めるもの？ 
 

19 6/21に行った条件付き一般競争入札の時

の最低制限価格はいくらか？ 

 

 

20 予定価格は公表しているのか？ 

 

 

21 高い競争のなかで、１者かなり高い金額を

出しているので不思議に思ったが？ 

 

 

 

 

 

18 優先順位を決めていくということ。 

 

 

19 設計金額は変わらないが、一般競争入札時は、落札

決定していないので最低制限価格は非公表。今回は見

積合わせなので最低制限価格は設定していない。 
 

20 一般競争入札の時は公表している。随意の段階では

非公表。 
 

21 単純に設計書を見て積み上げられただけだと思わ

れる。 

【その他】 

 事務局から説明 

質問無し  

 


